



De naturaleza política

Enrique Aranda
X: @EnriqueArandaP

Enfrenta reforma a la Iglesia con el régimen...

Hoy, ¡todos a marchar! Es por México...

Si bien en algún momento no pocos cardenales y obispos aconsejaron a sus pares "tender puentes..." con el régimen de **Andrés Manuel López Obrador** a fin de favorecer una suerte de diálogo intersectorial, lo cierto es que la aprobación por parte de la ilegal sobrerrepresentación de la 4T en la Cámara baja, de la inconstitucional reforma judicial parece haber cancelado toda posibilidad de acercar posiciones entre el gobierno en proceso de retiro y la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM)...

Tan es así que luego de un sinnúmero de reuniones más o menos formales y mensajes intercambiados entre las partes, la cúpula de la jerarquía católica decidió ya, y lo evidenció, sumarse a los trabajadores del Poder Judicial, estudiantes universitarios y millones de ciudadanos más en la resistencia al despropósito del tabasqueño y los suyos que, dígame lo que se diga, no tiene más objetivo que acabar con todo vestigio democrático en el país y dar paso a la imposición de un nuevo régimen de corte autocrático y dictatorial inclusive.

Apenas el jueves, en efecto, la Conferencia hizo público un inusual comunicado en que no sólo externa su confianza en que el Senado, sus integrantes, "tomando en cuenta su responsabilidad y trascendencia del tema se dé tiempo para reflexionar con profundidad, analizar con prudencia y reconstruir el diálogo con todos los sectores de la sociedad, más allá de partidismos innecesarios...", sino que aprovecha para dejar en claro su convicción de que "la reforma impulsada no responde a una revisión integral del sistema judicial ni garantiza una mejor y más cualificada impartición de justicia, (sino que) más aún, afecta la autonomía del Poder Judicial y pone en entredicho la división de Poderes que establece nuestra Constitución".

La cúpula de la jerarquía católica decidió sumarse a los trabajadores del Poder Judicial.

El documento signado por el primer nivel de decisión de la CEM, que encabezan el arzobispo de Monterrey, **Rogelio Cabrera López**, y el (aguerrido) obispo de Cuernavaca, **Ramón Castro Castro**, destaca igualmente que la elección directa de jueces y magistrados que plantea la reforma "además de politizar y debilitar la impartición de la justicia en México, no ofrece ninguna garantía para superar la corrupción y la impunidad que requiere urgentemente la ciudadanía".

Huelga hacer notar que el desencuentro con el clero católico no constituye la mejor señal ante el inminente cierre del *lopezobradorismo* —como se irá evidenciando al paso de los días— ni, más grave aún, el mejor augurio para el inicio de la administración entrante que, como una y otra vez ha externado **Claudia Sheinbaum**, no sólo heredará proyectos y programas de gestión, sino también la línea política e ideológica marcada por **López Obrador**, y que todo ello será intocable durante su gobierno y más, serán la base sobre la cual se edificará lo que llaman el segundo piso de la Transformación que, en opinión de muchos lo será sí, pero de la extinción de las libertades y la democracia.

Al tiempo...

ASTERISCOS

* Rindió el panista **Mauricio Kuri** su tercer informe de gobierno y, en ese marco, destacó logros que llaman la atención: inversiones por 16 mil millones de pesos en obra pública, sin ningún apoyo del gobierno federal y 1,400 millones más en educación, así como acciones que tienen a Querétaro como el principal receptor de inversión extranjera con 6 mil 500 millones de dólares en el último año y quinto generador de empleos. Anunció nuevas obras y acciones de gobierno para el segundo trienio. Bien...

Veámonos aquí mañana con otro asunto *De naturaleza política*.